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＜ 午前１０時 開会 ＞ 

 

教育長（松村光洋） 

  ただいまの出席者数は６名で、定足数に達しております。 

  よって会議は成立しますので、ただいまから令和６年２月北名古屋市教育委員会を開会しま

す。 

  日程第１、前議事録の承認を議題とします。 

  お諮りします。令和５年１２月２５日の議事録を承認することにご異議ございませんか。 

 

  （全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

  全員異議なしと認め、前議事録は事務局原案のとおり承認することに決定いたしました。各

委員はご署名をお願いします。 

 

  （教育長、各委員が前議事録に署名） 

 

教育長（松村光洋） 

  日程第２、議事に移ります。 

  議案第１号、令和６年度全国学力・学習状況調査についてを議題とします。事務局、説明を

してください。 

 

学校教育指導監（青山良介） 

  議案第１号、令和６年度全国学力・学習状況調査についてご説明申し上げます。令和６年度

全国学力・学習状況調査の参加について、北名古屋市教育委員会としての意思決定を求める。

令和６年２月８日提出。提案理由、この案を提出するのは、令和６年度本調査の参加について

意思決定をする必要があるからでございます。資料の令和６年度全国学力・学習状況調査の実

施及び調査結果の取扱いについてをご覧ください。次年度は、「令和６年度全国学力・学習状

況調査に関する実施要領」に基づき実施いたします。実施要領「８．調査結果の取扱い」に基

づき、学校別調査結果の平均正答数や平均正答率等の公表は行いません。なお、学校別の調査

結果の情報開示について、情報開示条例に基づく開示請求があった場合は不開示とし、任意の

情報提供を行わないものとします。不開示とする根拠は、北名古屋市情報公開条例第７条第２

号及び第６号に該当するためです。北名古屋市全体の調査結果の情報開示については、実施要

領「８．調査結果の取扱い」に基づき、市全体の平均正答数や平均正答率の調査結果の公表は

行いません。市全体の調査結果の情報開示について、情報開示条例に基づく開示請求があった

場合は不開示とし、任意の情報提供を行わないものとします。不開示とする根拠は、北名古屋

市情報公開条例第７条第６号に該当するためです。小学校調査の結果を中学校に送付すること

については、学校は保護者の同意を得て、小学校調査の結果を中学校に送付することはできま

す。ただし、特別な事情のない限り当分の間、行わないものとします。実施しない根拠は、北

名古屋市個人情報保護条例第８条第２項⑵から⑸に該当しないこと、また、中学校における小

学校調査結果の利活用については、具体的かつ有効な活用等が明示されていないからです。実

施日は令和６年４月１８日木曜日、調査対象として小学校は６年生、中学校は３年生、教科に

関する調査は、小学校調査は国語・算数の２教科、中学校は国語・数学の２教科となります。



小中ともに以上のような教科に加え、例年どおり学習意欲等に関する質問紙調査が実施されま

す。以上簡単ではございますが、説明とさせていただきます。よろしくご審議賜りますようお

願い申し上げます。 

 

教育長（松村光洋） 

  ただいまの説明につきまして、何かご質問等ございませんか。 

 

  （しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  お諮りいたします。議案第１号について、ご異議ございませんか。 

 

  （全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

  全員異議なしと認め、議案第１号、令和６年度全国学力学習状況調査については、承認され

ました。 

  次に、議案第２号、北名古屋市給食センター職員安全衛生管理規程の一部改正について議題

とします。事務局、説明してください。 

 

給食センター長（佐々真一） 

  議案第２号、北名古屋市給食センター職員安全衛生管理規程の一部改正につきまして、ご説

明を申し上げます。北名古屋市給食センター職員安全衛生管理規程の一部を改正する規程を別

紙のとおり定めるものとする。令和６年２月８日提出。提案理由、この案を提出するのは、北

名古屋市学校給食センターの職員の安全及び健康管理の確保並びに快適な職場環境の形成を

促進するための安全衛生管理体制の整備を進めるため、本規程の一部を改める必要があるから

でございます。改正内容につきましては、資料の北名古屋市給食センター職員安全衛生管理規

程の一部を改正する規程の説明書をご覧ください。第３条は、教育長の責務について定めます。

第１１条から第１８条は、安全衛生委員会を構成する者に施設長を追加するなど、安全衛生委

員会について定めます。施行期日につきましては、公布の日から施行するものでございます。

以上、簡単ではございますが、説明とさせていただきます。よろしくご審議賜りますようお願

い申し上げます。 

 

教育長（松村光洋） 

  ただいまの説明について、何かご質問等ございませんか。 

 

  （鈴野委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  鈴野委員、お願いします。 

 

教育委員（鈴野範子） 

  学校給食センターに改めるということですが、保育園の給食も作っていることについて、そ



の取扱いはどうなりますか。 

 

給食センター長（佐々真一） 

  元々の正式な名称が、「学校給食センター」ですが、この規程の中で「学校」という語句を

削り「給食センター」として規程が作られておりました。他の規程や要綱等は「学校給食セン

ター」という名称で作られておりますので、今回の改正に併せて、この規程の名称を正式な名

称に改め、改正するものです。 

 

教育長（松村光洋） 

  その他ご質問等ございませんか。 

 

  （岡島委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  岡島委員、お願いします。 

 

教育委員（岡島秀 ） 

  第１２条の施設長の趣旨について教えていただけますか。 

 

給食センター長（佐々真一） 

  委員会の中で調査審議したことを、施設長に意見を述べるとなっていましたが、実際には委

員会に施設長が議長として参加しておりますので、その参加している者に、その内容を伝える

ということが適正かを検討した結果、この部分を改正する内容になっております。 

 

教育長（松村光洋） 

  その他はよろしいでしょうか。 

 

  (しばらくの間) 

 

教育長（松村光洋） 

  お諮りいたします。議案第２号について、ご異議ございませんか。 

 

  （全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

  全員異議なしと認め、議案第２号、北名古屋市給食センター職員安全衛生管理規程の一部改

正については、承認されました。 

  次に、議案第３号、北名古屋市教育支援センター設置要綱の一部改正についてを議題としま

す。事務局、説明してください。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 

  議案第３号、北名古屋市教育支援センター設置要綱の一部改正について説明申し上げます。

北名古屋市教育支援センター設置要綱の一部を改正する要綱を別紙のとおり定めるものとす



る。令和６年２月８日提出。提案理由、この案を提出するのは、北名古屋市教育支援センター

を北名古屋市図書館内へ移転することに伴い、本要綱の一部を改める必要があるからでござい

ます。４枚目の説明書をご覧ください。改正内容の要点としては、今ご説明したとおり北名古

屋市図書館内に移転することですので、２の改正内容の設置場所についても北名古屋市図書館

へ移転することをお示ししているものです。施行期日は令和６年４月１日です。これまで教育

委員会会議で説明させていただいておりますが、東庁舎分館にあるパレットを図書館に移設す

るということで、工事を始めております。４月から新しい環境で児童生徒を迎えるということ

になります。以上簡単ではございますが説明とさせていただきますので、ご審議賜りますよう

お願い申し上げます。 

 

教育長（松村光洋） 

  ただいまの説明について、何かご質問等ございませんか。 

 

  （寺川委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  寺川委員、お願いします。 

 

 

教育委員（寺川理絵） 

  現在のパレットの場所は、今後何かに活用されるのでしょうか。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 

  東庁舎分館には、２階にパレットがあり、１階に家庭支援課がありますが、家庭支援課は東

庁舎２階に移ります。施設を含めた跡地利用については、今後、政策会議で市全体の公共施設

の配置状況を検討後、議会に提案していくという流れになります。計画が公表できる段階にな

りましたら、ご報告させていただきます。 

 

教育長（松村光洋） 

  教育支援センターは移転しますが、機能は低下することはございません。その他にご質問等

はよろしいでしょうか。 

 

  (しばらくの間) 

 

教育長（松村光洋） 

  お諮りいたします。議案第３号について、ご異議ございませんか。 

 

  （全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

  全員異議なしと認め、議案第３号北名古屋市教育支援センター設置要綱の一部改正について

は、承認されました。 

  以上で議事を終了いたします。 



 

教育長（松村光洋） 

  次に、日程第３の報告に移ります。 

  ⑴教育長報告ですが、会議・行事等報告については、別紙１をご覧ください。１２月２５日

以降の教育委員会会議以降の会議行事等の報告です。１月６日はたちのつどいが名芸大アート

スクエアで２部制で行われました。１月１７日、愛知県都市教育長協議会総会がルブラ王山で

開かれました。都市教育長協議会の会長は、三河尾張で２年毎に担うとなっており、去年と今

年は豊川の高本教育長が担われておりました。今年は尾張になるということで、常滑市の圡方

宗広教育長が２年間県の会長を務めることになりました。教育長会が尾張三河であり、年３・

４回ずつ開催していますが、県はこの１回のみ、年明けに総会を行うということで確認しまし

た。４月１日から常滑市の圡方教育長は県の会長、尾張の会長、三河の会長がそれぞれ選出さ

れると思います。１月１８日、西春小学校で大谷翔平選手の寄贈グローブの贈呈式を行いまし

た。市長と議長と私、部長・次長も参加させていただきました。前日までに教育委員会に１０

校分の寄贈のグローブが届きました。左が一つ、右が二つで右は大小とあり、各学校で贈呈式

を行いました。心配されることは盗難です。各学校の校長には、大事に保管するよう注意喚起

しております。１月２９日、文部科学大臣の優秀教職員表彰被表彰者が市長を表敬訪問しまし

た。鴨田小学校の能見圭先生が優秀教員として表彰を受けましたので、市長に報告をいたしま

した。各学校の模範となって活躍してくれることを期待しております。２月１日、尾張部都市

教育長会が一宮市役所で行われました。以上となりますが、ただいまの報告について何かご質

問等ございませんでしょうか。 

 

  （しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  次に、所管事項報告に移ります。儀式の出席者等について、事務局説明してください。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 

  資料１をお願いします。儀式について、委員の皆様に出席をお願いするものです。日程とし

て、小学校卒業式が３月１９日火曜日、中学校卒業式は３月６日の水曜日です。小学校入学式

が４月４日の木曜日、中学校入学式が４月５日の金曜日になります。委員の皆様には、それぞ

れの学校において教育委員会告辞をお願いさせていただくものです。割振りさせていただいた

学校については、来賓者一覧表で確認をお願いします。また、告辞の案を添付してございます

ので、何か表現で気になる点等ございましたら、来週中までに教えていただきたいと思います。

２月２６日の教育委員会では、蛇腹式にした告辞をお渡しさせていただきます。説明は以上で

す。 

 

教育長（松村光洋） 

  告辞でございますので、どの学校にも全て同じ内容で実施したいと思っております。告辞と

ともにご来賓いただくことで花を添えていただきたいと思っております。積極的に教育委員の

皆様方に学校に出向いていただくことが私の思いでございますので、ご多忙のところ申し訳ご

ざいませんが、よろしくお願いします。担当の学校と日時を確認してください。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 



  入学式、卒業式の開始時間は９時３０分ですが、中学校の入学式だけ９時から始まります。 

 

教育長（松村光洋） 

  告辞について、何か表現で気になる点等がございましたら、２月１６日までに電話等で連絡

をお願いします。 

  次に、令和６年北名古屋市はたちのつどい開催結果について、事務局説明してください。 

 

生涯学習課長（田中里砂） 

  資料２の令和６年北名古屋市はたちのつどい開催結果についてご説明いたします。「１開催

内容」として、1 月６日の土曜日、名古屋芸術大学アートスクエアにて、午前・午後の２回に

分けて開催しました。合計７３９人が出席し、７７.９％の出席率です。「２実施主体」は、

はたちのつどい実行委員会・市・市教育委員会で、はたちの方２５人がＺＯＯＭでの実行委員

会を通して企画運営し、当日は地域実行委員２５人に運営協力をいただきました。「３内容」

については、開式前に能登半島地震の黙とうを行い、１部の式典では４年ぶりに市長と市議会

議長からお言葉をいただき、２部のアトラクションはそれぞれの実行委員が工夫を凝らした企

画を実施しました。また、昨年同様フォトスポットの設置と限定的な映像配信を行いました。

裏面をお願いします。「４運営協力」では、手話通訳をお願いしました。「６歳出見込み」は、

予算額を下回った理由として、業者印刷による往復はがき案内状の発送をＡ４サイズの庁内印

刷の案内状に変え、封書での発送に変更したため印刷製本費及び通信運搬費及び消毒が不要と

なった消耗品費に不用額が生じています。「７実施状況」は、アトラクションの景品は、実行

委員から市内企業のものを景品にするとの希望があり、郷土への愛着を垣間見てうれしく思う

と担当者が申しておりました。なお、昨年の反省を踏まえ、会場付近の道路車両通行止めにつ

いて、午前午後ともに開催時間の前後に規制をかけ、つどいの最中は通行可能としましたが、

大きな混乱はありませんでした。写真は、左から実行委員のあいさつ、ＭＡＮＺＡＩ、恩師に

よる景品抽選、フォトスポットの様子です。来年は、全体開催となり、駐車場不足を懸念して

おりますが、実行委員会と共に、おめでたい門出を祝うにふさわしい行事の定着を図ってまい

ります。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

  ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

 

  （山田委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  山田委員、お願いします。 

 

教育委員（山田聡子） 

  歳出予算が縮減できたことは良かったと思います。 

 

生涯学習課長（田中里砂） 

  今年度は９４８人の対象なのですが、来年から約５０人ずつ減りますので、アートスクエア

で１回のみの開催が可能と思っています。 

 



教育長（松村光洋） 

  去年は西地区・東地区、今年は東地区・西地区と午前午後に分けました。来年は２部制では

なく、１１時からの１回開催の予定です。対象人数が減りますので、出席率８０％ぐらいと見

込み、１回開催が可能と事務局・実行委員会は考えているところです。 

 

  （鈴野委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  鈴野委員、お願いします。 

 

教育委員（鈴野範子） 

  保護者は、入れないのですか。 

 

生涯学習課長（田中里砂） 

  保護者の方が入場されますと混雑いたします。今年は天気が良かったから良いのですが、雨

が降った場合に中に滞留されてしまいますので、来年度以降も保護者の方に中へ入っていただ

くことは考えておりません。 

 

教育長（松村光洋） 

  本当に落ち着いたはたちのつどいでした。その他ご質問等ございませんか。 

 

  (しばらくの間) 

 

教育長（松村光洋） 

  次に、きたなごやＲＵＮフェスタの申込状況等について、事務局説明してください。 

 

スポーツ課長（渡辺 進） 

  資料３のきたなごやＲＵＮフェスタ２０２４の申込状況等についてご報告いたします。「３

タイムスケジュール（予定）及び参加チーム・人数」ですが、リレー・マラソンの各部門、各

１００チームのところ、小学生の部が１２１チーム、中学生の部が６５チーム、シリアスラン

の部が３４チーム、エンジョイランの部が５１チームです。また、マラソンの部は３００名の

ところ１７８人、計９９１人の参加申込みがありました。小学生の部については、定員をオー

バーしておりますが、怪我等に十分留意し運営することにしています。なお、昨年度は、リレ

ーマラソンのみでしたが３１４チーム９４２名の参加がありました。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

  中学校は入試も全て終わっており、卒業式を待つだけというベストな日だと思っています。

昨年以上に盛り上がるのではないかと期待しておるところです。ただいまの説明につきまして、

何かご質問等ございませんか。 

 

  (しばらくの間) 

 

教育長（松村光洋） 



  以上で、所管事項報告を終わります。 

  連絡事項について、事務局、説明してください。 

 

課長補佐（川口照恵） 

  〇次回の会議について 

 

教育長（松村光洋） 

  以上で、本日予定しておりました議事日程は、全て終了しました。 

  これをもちまして、令和６年２月北名古屋市教育委員会を閉会とします。 

 ご協力ありがとうございました。 

 

＜ 午前９時５５分 閉会 ＞ 

 

 

 


